

MUNDIAL DE ATLETISMO PARA DISCAPACITADOS

Seis cubanos y... ¿muchas preseas en Lyon?

HAROLD IGLESIAS MANRESA

PRIMERA GRAN confrontación desde los Juegos Paralímpicos de Londres 2012. Allí Cuba, de la mano del campo y pista, culminó en el lugar 15 del medallero general con nueve preseas de oro, cinco de plata y tres de bronce.

Justamente ese número marcó su destino en la quinta edición de los certámenes del orbe acogido por Christchurch, Nueva Zelanda, y donde amparados en la actuación perfecta de sus tres atletas accedieron a seis cetros entre 54 naciones con al menos una presea y 1 300 exponentes de 80 países. China (21-22-15), al igual que en la parolimpiada, se erigió monarca.

Por estos días nuestros seis legionarios ultimán detalles de su preparación en el Estadio Panamericano. ¿El destino? Lyon, Francia, escenario donde una vez más intentarán prestigiar el nombre de Cuba como parte del Mundial que se disputará entre el 19 y el 28 de julio.

Como en otras tantas ocasiones la multirrecordinista universal Yunidis Castillo encabeza la comitiva antillana, secundada por Raciel Iglesias, Leonardo Díaz, Luis Felipe Gutiérrez, Luis Manuel Galano y Ettiam Calderón, quienes bajo la égida de la otrora velocista Miriam Ferrer intentarán regresar a casa con la mayor cantidad de vellocinos dorados posible.

Yunidis intentará refrendar su triple corona —100, 200 y 400 metros de la categoría T-46 (amputada de un miembro superior)— de la edición precedente, y en función de materializarlo combina los ejercicios de fuerza en el gimnasio, cucillitas con peso esencialmente para fortalecer los planos inferiores, con saltos y arrancada en esta etapa final de la preparación especial, además de los test con los bólidos convencionales:

“Una buena arrancada marca en gran medida el resultado



Leonardo, a sus 37 años, confía en otro cetro mundial y en función de ello optimiza su técnica.

de una carrera. Soy una corredora pareja, prefiero los 100 y 200 y un heat rápido, técnicamente óptimo frente a atletas convencionales, te da la confianza y soltura para realizarlo ante los rivales de mi clase.”

Esa misma filosofía reina entre el resto de los “legionarios”. Ettiam, también T-46, es el otro que incursionará en tres eventos (200, 400 y salto de longitud). Luis Manuel (T-13 débil visual) lo emulará en el doble hectómetro y la vuelta al óvalo, en tanto Raciel (T-46) disputará el hectómetro y los 200, además de responder luego a una invitación para participar en el Grand Prix de Londres en la segunda distancia. Luis Felipe (T-13) intentará aproximarse o superar los 7.54 metros que le depararon la corona en la capital británica y Leonardo Díaz (F-56 silla de ruedas) irá en busca de otro tanto en el lanzamiento del disco, donde exhibe 44.63.



Los saltos contribuyen al fortalecimiento de los planos inferiores en Castillo, plusmarquista del orbe en 100 (11.95), 200 (24.45) y 400 metros (55.72) segundos. FOTOS: RICARDO LÓPEZ HEVIA

Apenas arribó a La Habana desde Granma el lunes, Díaz, quien aseguró que con la exjabalina Xiomara Rivero siempre última detalles técnicos, esta vez enfocado en el agarre del disco, la búsqueda de un ángulo de salida idóneo y lograr el peso corporal competitivo exacto, entre 96-98 kg.

Sobre la condición de todos ahondó Miriam Ferrer: “en esta última etapa especial hemos corregido detalles como la reacción en la arrancada, la postura en la curva y la resistencia de la velocidad en los tramos de 200 y 400 metros. La base en Cuernavaca, México y la confrontación allí, le permitieron a Ettiam y Luis Manuel realizar sus cronos de clasificación. Vamos a dar batalla en Francia, estamos bien preparados.”

SERIE MUNDIAL DE BOXEO

Los Domadores saltan al ruedo

ARIEL B. COYA

NI BIEN SE conoció la noticia del sorteo efectuado por la AIBA en Lausana (Suiza), rápidamente se han disparado las expectativas sobre la IV Serie Mundial de Boxeo (WSB, por sus siglas en inglés). Expectativas en torno a la calidad de un certamen que en cada edición se afianza como espectáculo, pero sobre todo respecto al estreno de Cuba como la gran novedad de este año.

Y no es para menos. Los Domadores de Cuba, en efecto, debutarán en el grupo más fuerte de la justa, frente a potencias como el campeón defensor Kazajstán, México, Azerbaiyán y Rusia, pero de entrada aspiran a no ser segundos de nadie.

De ese reto, precisamente, surgió lo de Domadores, según explica el entrenador principal de la escuadra antillana, Rolando Acebal: “En realidad, manejamos varios nombres para el equipo. Los Titanes, los Mambises... Pero los muchachos advirtieron que ya habían varios que aludían a las fieras salvajes de la selva y que ellos se encargarían de someterlas. De ahí que, tras varias consultas con la Comisión Nacional, se quedó este”.

No obstante, como precisa el propio Acebal sobre el rigor de la competencia, “lo principal ahora mismo es no confiarnos, pues de antemano uno no puede determinar la fuerza del rival por el país al que representa, ya que cada franquicia puede reforzarse con atletas de otras naciones e incrementar su nivel”.

Así que la principal clave estará en la



El elenco cubano sostendrá un tope de preparación frente a los Guerreros de México a finales de agosto. FOTO: RAÚL PUPO

preparación. “Lógicamente, nosotros empezamos ahora y, a diferencia de otros, no tenemos experiencia. Estamos haciendo mayor énfasis en la resistencia para afrontar los combates a cinco asaltos, que serán más agotadores, y ya peleamos sin cabecera en la final del Nacional por Equipos, pero todavía hay cuestiones que necesitamos modelar para que los muchachos se adapten”, añade.

“Es por eso que pedimos tener como mínimo un tope, que podría ser a finales de agosto con México (casualmente su primer rival en la justa). Si se da, hare-

mos dos equipos para asistir también al Panamericano de Chile. Una ventaja es que la Serie Mundial es un torneo que dura hasta siete meses. La idea es ir paso a paso. Clasificar primero a la siguiente ronda y de ahí llegar tan lejos como nuestro potencial nos permita”.

LOS RIVALES HABLAN

En cualquier caso, lo cierto es que la inclusión de Cuba no ha resultado indiferente para nadie, como se desprende de muchas declaraciones recogidas en el sitio web del certamen (<http://www.worldseriesboxing.com>).

El gerente de los Bakú Fires de Azerbaiyán, Rizvan Genzhiyev, por ejemplo, opinó, satisfecho de medirse con los equipos más fuertes en su grupo, que la mayor de las Antillas “siempre ha sido una de las naciones más fuertes del mundo en el boxeo y seguro atraerá un interés aún mayor a la WSB”. Mientras, Gerardo Saldivar expresó su convencimiento de que los púgiles caribeños “aún en su primera temporada, van a ser tan difíciles como los actuales campeones del Astaná de Kazajstán, aunque los Guerreros de México serán sin duda una pesadilla para cualquiera”.

A lo que bien pudo ripostar el responsable de Rusia, que dominó totalmente el Campeonato de Europa este año: “Si participamos con la *Sborna* (selección nacional), cada equipo deberá tener cuidado, porque podrían llevarse un disgusto”.

En fin, que el desafío está lanzado y solo es cuestión de tiempo que suene el gong inicial de la contienda.

CALENDARIO DE LA ETAPA PRELIMINAR

FECHA	LOCAL	VISITANTE	DIVISIONES
15 nov. - 16 nov.	MEX vs.	CUB	C1
22 nov. - 23 nov.	POL vs.	CUB	C2
6 dic. - 7 dic.	CUB vs.	RUS	C1
13 dic. - 14 dic.	KAZ vs.	CUB	C2
10 ene. - 11 ene.	AZE vs.	CUB	C1
17 ene. - 18 ene.	CUB vs.	MEX	C2
31 ene. - 1 feb.	CUB vs.	POL	C1
7 feb. - 8 feb.	RUS vs.	CUB	C2
21 feb. - 22 feb.	CUB vs.	KAZ	C1
28 feb. - 1 mar.	CUB vs.	AZE	C2

Nota: C1: 49, 56, 64, 75 y 91 kg. C2: 52, 60, 69, 81 y +91